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L' appello di Coni e società sportive

«Settecento atleti allo sbando, riaprite lo stadio
Collana»
Groviglio di processi e ricorsi anche gli aspiranti gestori si appellano ai giudici del Tar

Un grido di allarme arriva dalla conferenza
tenuta al Coni  indetta dalla ATI Collana
Cesport sulla vicenda dello stadio Collana del
Vomero chiuso e inagibile da ormai oltre trenta
giorni. Un allarme che proviene non solo dai
rappresentanti delle nove società della ATI
Collana, ma anche da numerosi presidenti
regionali di federazioni, da alcuni olimpionici
(Davide Tizzano, Sandro Cuomo e Gianni
Maddaloni) presenti insieme ad altre società
che svolgono attività al Collana. Il caso Collana
va avanti da circa tre anni tra litigi, carte
bollate e ricorsi tra Regione, proprietaria dell'
immobile e  i l  Comune che ha gest i to  la
struttura negli ultimi 20 anni. Si sono affidati
a l l a   g i us t i z i a  ammin i s t r a t i va  anche   i
partecipanti, tre cordate, alla gara della
Regione per la gestione del Collana. L' ultimo
atto la sentenza di gennaio del Consiglio di
Stato, al quale si era rivolta una delle società
concorrenti alla gara, che ribalta la sentenza
del Tar Campania (aprile 2016), che non
chiarisce se la gara in questione è da rifare
oppure da assegnare alla società ricorrente: la
Giano escludendo quella risultata vincitrice
dalla commissione regionale e dal tribunale
amministrativo regionale (aprile 2016) la ATI
Collana Cesport. La Ragione ha richiesto
chiarimenti sull' interpretazione della sentenza
al Consiglio di Stato che in una prossima udienza con la presenza di tutti gli attori di questa vicenda
dopo il dibattito si esprimerà in merito. Questo la situazione al momento, ma torniamo alla conferenza
dove viene annunciata il ricorso al Consiglio di Stato per la ricusazione della sentenza (quella del 13
gennaio) dello stesso massimo organismo giudicante amministrativo.
Ricorso nel quale l' ATI Collana darà la sue motivazioni perché possa essere confermata vincitrice della
gara e gestire per i prossimi 15 anni lo stadio regionale. Una relazione puntigliosa di tutto ciò che è
accaduto in questi tre anni è stata fatta dal presidente dell' ATI Collana Sandro Cuomo olimpionico della
scherma ed attuale ct della nazionale di spada che ha concluso «Ci rendiamo conto del dramma
sportivo che questa città sta vivendo oggi? Faccio appello a tutte le istituzioni Regione, Governo e
Comune perché si adoperino a riaprire il Collana subito. La posta in gioco è il futuro dei nostri figli e
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delle famiglie degli operatori sportivi del Collana». Oltre 7000 cittadini frequentavano ogni giorno lo
stadio che ora sono costretti a stare a casa, quelli che fanno agonismo si dividono in diverse strutture.
Ad esempio la ginnastica artistica, come riferito da Monica degli Uberti, si alterna in cinque strutture, il
pattinaggio e la scherma in 3 così tutte le altre discipline sportive presenti al Collana.
Accorato l' intervento del due volte olimpionico di canottaggio Davide Tizzano «Intervengo come
cittadino e genitore. Questa situazione è inaccettabile. Noto un distacco emotivo da questa situazione
della città ma ancora di più dalle istituzioni.
Per allenarci ci dividiamo in varie strutture. Ci arrangiamo ! Basta con questa precarietà». Infine Gianni
Maddaloni «vi apriamo la nostra palestra, siamo pronti ad ospitarvi.
L' articolo 140 della Costituzione recita che è un diritto dei cittadini fare lo sport, in molti lo hanno
dimenticato».

Lucio C. Pomicino
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Lo stadio Collana resta ancora chiuso Mano tesa da
Scampia: allenatevi da noi
A un mese dalla sentenza del Consiglio di stato ancora incertezza sulle sorti dell'
impianto vomerese

NAPOLI Lo stadio Collana, dopo un mese
dalla sentenza del Consiglio di stato che ha di
fatto annullato il bando di gestione indetto
dalla Regione, resta ancora chiuso e rischia
seriamente di diventare come il Mario Argento,
ridotto solo a uno scheletro. Le condizioni dell'
impianto vomerese sono disastrose e il quadro
è sempre più a tinte fosche. L' ente di Palazzo
Santa Lucia (proprietaria dell' immobile) e il
Comune, che hanno litigato sulla gestione, ora
sembrano cercare un dialogo per riaprire l'
imp ian to  a i   c i r ca  7 .000  a t l e t i   che  ne
usufruiscono.
Il mondo dello sport, invece, sempre più
stritolato dalle leggi e dalla burocrazia cerca di
fare quadrato, di trovare delle intese e di farsi
forza in un momento molto delicato per l'
impiantistica cittadina.
Ieri la società Ati Collana Sport Center, che di
fatto ha vinto il bando di gestione indetto dalla
Regione, poi annullato dal Consiglio di Stato,
ha spiegato in una conferenza stampa al Coni
di  Napol i ,   tut te  le di f f icol tà che stanno
attraversando gli atleti, costretti ad allenarsi in
altre palestre con genitori che si sottopongono
a veri tour de force e con intere famiglie degli
operatori di settore che non hanno più un
lavoro all' interno della struttura vomerese.
«Quello che ci spaventa  ha detto il campione
olimpico Sandro Cuomo  è l' ipotesi del progetto pubblicato a gran voce dalla Giano (la società
concorrente che fa capo al Costruttore Pagliara a Ciro Ferrara e Fabio Cannavaro) dove al posto della
sala di scherma (quella del Centro Schermistico Partenopeo, la più importante società di spada d' Italia
a livello giovanile under 20 e under 23) sorgerà una galleria commerciale con tanto di vetrine fronte
strada. Il silenzio delle istituzioni su questo progetto mi lascia perplesso».
Cuomo ha anche la ricetta per riaprire il Collana: «Quello che taglierebbe la testa al toro sarebbe la
revoca della sentenza del Consiglio di stato, nelle more della stesura di un nuovo bando di gara, non
potendolo affidare al Comune di Napoli, l' unica soluzione sia quella dell' affidamento diretto alle
associazioni tramite un ente gestore nominato dalla Regione, magari una società partecipata. L' Aru (l'
agenzia regionale per le Universiadi) potrebbe fronteggiare immediatamente l' emergenza con i lavori
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di messa in sicurezza e contrattualizzare le associazioni già operanti all' interno dell' impianto. La
sentenza del tribunale amministrativo ha spezzato le gambe allo sport cittadino, sovvertendo la
giurisprudenza precedente in materia». A rafforzare la tesi di Cuomo ci ha pensato il due volte
campione olimpico di canottaggio Davide Tizzano, che ormai ha spostato i suoi centri di interesse
lontano dalla Campania, ma non per questo meno sensibile ai bisogni degli sportivi: «Da cittadino dico
che mi preoccupa il distacco emotivo delle istituzioni. Il Collana ormai è una scatola vuota, ma sembra
interessare solo a chi fa lo sport e intanto i nostri figli non possono fare attività fisica. Dicono che l'
impianto sia un gioiellino solo perché forse si chiama Collana. Almeno ci dicano che vogliono costruire
appartamenti e uno se ne fa una ragione, ma così non si può andare avanti». Il presidente del Coni
Regionale, Sergio Roncelli, è seriamente preoccupato per l' evolversi della vicenda: «Questa sentenza
del Consiglio di stato crea un precedente pericoloso. Una concessione sportiva non può essere
considerata alla stregua di un appalto pubblico e quindi seguire quelle regole. Tutto ciò può
compromettere l' attività sportiva regionale». Mano tesa del maestro Giovanni Maddaloni che si è detto
disponibile a ospitare a Scampia gli atleti del Vomero: «Noi abbiamo diritto a fare lo sport. Quando vedo
un amico che è in difficoltà non posso che aiutarlo.
Questa volta Scampia chiama il Vomero. Siete i benvenuti, la mia palestra è al servizio dello sport» .

Donato Martucci
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Circolo Canottieri

Un piano per la danza

Stasera al Circolo Canottieri Napoli, nell'
ambito del la stagione del la  fondazione
Napolitano concerto del pianista bulgaro
Georgi Mundrov (foto). Programma dedicato
alla danza con musiche di Chopin, Schumann,
Debussy, Albeniz,  Ginastera, Salgan e
Piazzolla.
Circolo Canottieri, Molosiglio, Napoli, ore 20.

9 marzo 2017
Pagina 13 Corriere del

Mezzogiorno
FIN  Campania

5A CURA DI ASITNEWS
COLLABORAZIONE UFFICIO STAMPA FIN  CRC

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Canottaggio

L' otto rosa del Savoia alla regata di Londra: la più
importante d' Europa

Professioniste, insegnanti, lavoratrici. Con una
pass ione   comune :   i l   cano t t agg io .   Le
componenti dell' Otto femminile del Reale
Yacht Club Canottieri Savoia parteciperanno il
prossimo 26 marzo alla Women' s Eight Head
of the River Race di Londra. La gara Veterans,
categoria alla quale sono iscritte le tesserate
del Circolo bianco blu di Santa Lucia, è la
regata remiera femminile più importante d'
Europa, nello stesso fiume  il Tamigi  e sullo
s tesso percorso  de l la  s to r ica  Oxford
Cambridge. Prenderanno parte alla regata
c i r c a   2 5 0   i m b a r c a z i o n i   c o m p o s t e
esclusivamente da donne, che si sfideranno
per 6 chilometri durissimi, col fiume inglese
nel ruolo di  protagonista a causa del le
imprevedibili condizioni meteo.
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LE SOCIETÀ SPORTIVE E L' IMPIANTO CHIUSO DA METÀ GENNAIO: PALESTRE
INAGIBILI E DEGRADO OVUNQUE

"Il Collana rischia di fare la fine del Palargento"

«SUL Collana rischiamo una vicenda simile al
Palargento, chiuso dal 1998.
Bisogna sedersi attorno ad un tavolo e tutti
insieme, istituzioni, Coni, federazioni e società,
trovare una soluzione definitiva ». Il grido d'
allarme è di Davide Tizzano, olimpionico di
canottaggio oggi a capo del centro federale di
Formia. Tizzano ha risposto all' appello di
Sandro Cuomo per denunciare le condizioni
drammatiche in cui versa la struttura del
Vomero, chiusa da metà gennaio. Cuomo è tra
i dirigenti Ati, l' associazione che ha vinto il
bando di gara regionale per la gestione del
Collana e che il 5 gennaio scorso aveva
persino sottoscrit to  la convenzione con
Palazzo Santa Lucia. Ma tutto s' è fermato il 13
febbraio, giorno della consegna delle chiavi,
quando il Consiglio di Stato ha accolto il
ricorso della Giano (concorrente dell' Ati),
annullando di fatto il bando. Oggi Regione e
Comune sperano di poter investire per la
riqualificazione del Collana parte delle risorse
destinate alle Universiadi 2019, che comunque
non sono state ancora stanziate né dal
governo, né dal governatore De Luca. Difficile
ipotizzare scenari rosei: il Collana oggi è un
viaggio nel degrado. I problemi aumentano, i
crolli pure e per la riapertura servirà una somma ingente: proprio come accadde, a metà anni' 90, al
palasport di Fuorigrotta. Ieri Cuomo e soci hanno evidenziato la necessità di trovare proposte credibili
per la riapertura dell' impianto e la ripresa delle attività. Si dicono pronti a chiedere la revoca della
sentenza e aspettano da un mese un incontro con la Regione per riportare gli 8 mila utenti quotidiani
nello stadio. «La chiusura del Collana ha ricadute sportive e sociali  dice Peppe Esposito della Cesport
 Ci sembra di lottare contro i mulini a vento». La preoccupazione del presidente Coni Campania,
Sergio Roncelli: «L' attività sportiva è compromessa». Il maestro Maddaloni ha messo a disposizione la
palestra di Scampia per gli allenamenti dei judoka, ma intanto una promessa dello sport cittadino ha già
deciso di lasciare la città per allenarsi a Formia: Valerio Cuomo, campione mondiale giovanile di
scherma.

MARCO CAIAZZO
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CIRCOLO CANOTTIERI

Alle 20, la Fondazione F. M.
Napolitano ospita il pianista Georgi Mundrov
per un recital dedicato alla danza, con valzer,
habanera, tanghi e polacche di Chopin,
Debussy, Albeniz e Piazzolla, e ancora il
celebre "Carnaval" di Schumann.
I n g r e s s o   1 0   e u r o .   I n f o :
www.circolocanottierinapoli.it.
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LA POLEMICA L' Ati sta valutando la mossa legale per uscire dall' empasse. L' impianto è
chiuso da gennaio

Collana, nuovo ricorso al Consiglio di Stato
Il Maestro Maddaloni mette a disposizione dele società vomeresi la sua palestra di
Scampia: noi ci siamo

NAPOLI. Al Vomero tiene ancora banco la
questione relativa allo stadio Collana, l '
impianto sportivo collinare che da mesi è al
centro delle polemiche per la sua definitiva
gestione. La struttura è chiusa da gennaio ed i
disagi per lavoratori, associazioni sportive ed
atleti iniziano a farsi pesanti.
C' è molta confusione sulla vicenda ma su una
cosa tutti concordano: Municipalità, Comune,
associazioni sportive ed atleti vogliono la
riapertura del Collana.
LA QUERELLE. Sembrava tutto fatto fino a
gennaio quando il Consorzio Ati Collana Sport
Center, aggiudicatario del bando per  la
gestione della struttura, aveva sottoscritto con
la Regione la convenzione per gestire l '
impianto. A rimettere tutto in gioco ci ha
pensato il Consiglio di Stato accogliendo il
ricorso del Consorzio Giano che giunse al
secondo posto in graduatoria. «Alla luce della
recente sentenza  afferma Sandro Cuomo,
presidente del Consorzio Collana Sport
Center,  vogliamo dire la nostra su tale
vicenda e sottolineare la necessità di trovare
proposte utili per una rapida apertura dell'
impianto.  I l  nostro progetto r ispondeva
perfettamente al bando pubblico al quale
abbiamo partecipato: ripristinare lo stadio,
ampliare l' offerta sportiva in città e garantire le
fasce deboli, e ci siamo attenuti ai requisiti
della legge regionale sulla quale è stato modellato il bando. Questa visione è stata convalidata dal Tar
Campania, mentre il Consiglio di Stato ha ribaltato tutto in favore di una società nata da poco ed
inattiva, a danno di associazioni sportive che da decenni operano sul territorio e che hanno con quistato
titoli di rilievo internazionale. Mi sorprende leggere sulla stampa l' esultanza del sindaco di Napoli di
fronte ad una sentenza che paralizza lo sport. I giudici hanno capito che si sta parlando di un impianto
di pubblico interesse? Mai prima d' ora era stata applicata la legge che disciplina gli appalti pubblici alle
concessioni di impianti sportivi. Se fosse stato così ci saremmo attrezzati. Mi chiedo se ora tutte le
strutture sportive, anche quelle del Coni e delle scuole, dovranno seguire le procedure degli appalti
pubblici».
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LE ACCUSE. Un fiume in piena Cuomo che durante la conferenza stampa ha precisato ulteriori aspetti.
«Le voci relative alla mancanza di un nostro progetto  continua il presidente del Consorzio Ati  sono
infondate così come mai abbiamo pensato di sacrificare le aree sportive per spazi commerciali. Falsa la
voce circa la nostra intenzione di cacciare dal Collana le società che non fanno parte del l' Ati. Inoltre
non avremmo mai fatto mancare il nostro appoggio alle fasce deboli. L' obiettivo attuale è riaprire lo
stadio e per questo, coinvolgendo tutte le associazioni sportive interessate, stiamo da tempo cercando
di avere un dialogo col governatore De Luca.
Faccio appello a Governo, Regione e Comune a collaborare per trovare una soluzione. Inoltre, tramite i
nostri legali, stiamo valutando un ricorso al Consiglio di Stato».
SCAMPIA CHIAMA VOMERO. Intanto in soccorso degli sportivi dell' area collinare arrivano le strutture
della periferia.
«Scampia chiama Vomero  afferma il maestro Giovanni Maddaloni  perché la chiusura del Collana è
davvero un fattore negativo. Metto la mia palestra a disposizione delle associazioni sportive che al
momento non sanno come far allenare i propri iscritti. Anche al Vomero ci sono dei luoghi dove i ragazzi
senza sport possono perdersi e questo non possiamo permetterlo».

MARCO ALTORE
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GLI SPORTIVI Gli atleti si schierano con la società vincitrice e chiedono una riapertura
immediata del centro sportivo

«Concessioni sportive diverse da appalti pubblici»

NAPOLI. Azzardare l' epilogo della vicenda
Collana è come giocare alla roulette russa.
Impervio rilanciare scommesse.
«Disastro enorme e situazione inaccettabile.
Basta a so luz ion i  ar rangiate.  Stop a l l '
emorragia e all ' ecatombe degli impianti
sportivi che stanno chiudendo ovunque.
Irrespirabile il clima di emergenza che si
r e sp i r a   i n   c i t t à » .   Pa r l a   d a   c i t t a d i n o
preoccupato e da genitore allarmato Davide
Tizzano, spogliandosi delle vesti di consigliere
nazionale di canottaggio, accantonando il suo
ruolo di Direttore del Centro di Preparazione
Olimpica di Formia, tralasciando gli ori vinti a
Seoul nel 1988 e ad Atlanta nel 1996. Si
schiera in favore di Sandro Cuomo e dell' Ati
Collana Sport Center il gigante giallorosso del
remo, che mette sotto accusa «le mancanze
tota l i  del le   is t i tuz ioni  e del  Comune  in
particolare». Tizzano allude al dramma degli
atleti costretti a stare a casa. «Questi settemila
ragazzi non sono forse cittadini? Le eccellenze
spo r t i ve  non  sono   tenu te   i n  nessuna
considerazione».
Sergio Roncelli, presidente Coni Campania,
prova a fare da pontiere e mediare tra le parti.
«Esprimo rammarico per la sentenza del
Consiglio di Stato: si crea un precedente
giur id ico per  le al t re associazioni ,  che
metterebbe in pericolo le attività agonistiche.
Una concessione sportiva non può essere considerata alla stregua di un appalto pubblico. Lo Stato
deve garantire il diritto allo sport e alla salute, le associazioni e le Federazioni assolvono il compito
statale e praticano gli interessi sportivi». Dichiara solidarietà e vicinanza a Cuomo il presidente di Feder
scherma Campania Matteo Autuori. «Inconcepibile chiudere una palestra dove si allenano atleti che
danno lustro a Napoli e alla regione, che ben figurano in Coppa del Mondo e nei campionati italiani ed
europei. Inammissibile sprangare impianti che generano campioni». Dura requisitoria per tenere accesi
i riflettori sulla questione da parte di Italo Palmieri, Napoli Carpisa Yamamay. «Dobbiamo alzare la
voce: in ballo il nostro futuro e nessuno se ne frega. Le responsabilità sono da addebitare alla Regione,
proprietaria dell' impianto, e del Comune che l' ha gestito». Invoca decisioni immediate Giuseppe
Esposito, patron della Zurich Barbato Cesport.
«Chiediamo un incontro con il governatore De Luca dal 13 febbraio. Speriamo di riaprire subito».
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Monica degli Uberti, vincitrice con il Cag del primo titolo italiano della ginnastica artistica femminile,
evidenzia le diffuse criticità. «Siamo in giro a chiedere ospitalità come degli sfrattati, alternandoci tra più
strutture». Conclude Nando Pellegrino, Il Garofano. «Immobilismo storico. La Regione si assuma in toto
l' onore della riapertura e metta a norma lo stadio».

DIEGO SCARPITTI
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VELA Il presidente giallorosso Ventura: «Traguardo straordinario»

Votazioni per il "Club dell' anno": in finale Canottieri
Napoli e Savoia

ROMA. Nella splendida Villa Miani di Roma
oltre 200 ospiti hanno fatto da cornice alla
cerimonia promossa dalla Lega Italiana Vela
per l' assegnazione dei premi nelle quattro
categorie: Barca, Armatore Timoniere, Club
Velico dell' Anno e Velista dell' Anno. Nella
categoria "Club dell' Anno", con oltre 30 circoli
tra i più blasonati nel panorama velico italiano,
le votazioni on line hanno candidato al premio
la Marina Militare, il Circolo Canottieri Napoli, il
Circolo Nautico e della Vela Argentario, il Club
Velico Crotone e il Reale Yacht Club Canottieri
Savoia. Il premio è andato al Club Velico
Crotone premiato per aver bruciato le tappe
ed essere diventato in pochi anni un punto di
r i f e r imen t o   p e r   l a   v e l a   n a z i o n a l e   e
internazionale. Ai quattro finalisti è stato
consegnato un premio raffigurante una vela
trasparente con tricolore alla base. «La notizia
di entrare in nomination tra i primi cinque Club
velici, comunicatami dal nostro consigliere
Giu l iano Cuomo,  è  eccez iona le     d ice
soddisfatto il presiden te giallorosso Achille
Ventura  Ritengo che sia un traguardo
straordinario, raggiunto dalla nostra nuova
dirigenza a poco più di un anno dal suo
insediamento. Abbiamo avviato un processo di
rinnovamento, con numeri importanti sia in
termini di partecipazione ai corsi che in termini
di organizzazione e partecipazione a regate
nazionali per derive e monotipi.
La Legavela è stata una delle prime scelte della nuova dirigenza: con essa il Circolo è tornato nella Vela
che conta, e con questa nomination abbiamo la conferma di aver investito in una nuova iniziativa
portatrice di un progetto lungimirante».
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